panistas sostienen que en la práctica el priismo poco ha aportado en las elecciones. Pero si no dan votos, sí ofrecen una estructura probada en elecciones. Vamos a ver cómo les va con el proyecto de Toño Astiazarán, sin el apoyo del PRI. Por otro lado, hay quienes aplaudieron que rompieran lanzas con Alito Moreno, porque en lugar de ayudar estorbaba. En fin, veremos cómo les va de solteros y divorciados...

CANDIDATURAS POR MERITO... Otra propuesta presentada por Jorge Romero en este relanzamiento es para definir las candidaturas. Dicen que serán definidas por primarias abiertas, encuestas o voto panista. Que ya no serán por designaciones. Pero desde luego, esto tiene su trampa, porque se refiere a las candidaturas para puestos de elección, y hábilmente no definieron cómo designarán los candidatos a puestos plurinominales, que ahí es donde está la bronca. Como pasó en la última elección, que los puestos pluris fueron para la pandilla de **Ricardo Anaya**. Los que no eran del grupo se quedaron con ganas y antojos. Incluso, algunos emigraron al oficialismo, donde fueron bien recibidos...

AL ESTILO ARGENTINO... El poderoso empresario y dueño de TV Azcateca, Ricardo Salinas, aprovechó el pachangón que se organizó para festejar sus 70 años, para destaparse como precandidato a la presidencia con la bandera que uso el actual presidente argentino, Javier Milei, de culpar de todos los males a la izquierda y por eso convocó a "sacar a los zurdos de mierda y mandarlos a chingar a su madre". Fue la misma frase del presidente argentino dicha en su campaña de 2017. Pero allá si pegaba esta propuesta porque la izquierda tenía hundido al país. Además, allá si los peronistas provienen de las filas socialistas. Aquí en México, esta propuesta resulta muy floja, primero porque no estamos en el infierno argentino y segundo, porque la



Gerardo Fernández Noroña

mayoría de los morenos no vienen de la izquierda, sino han sido burócratas consumados del oficialismo. Pero la frase está buena para crear polémica. Lástima que sólo respondió Fernández Noroña...

NO HAY ZURDOS... Si hacemos cuenta veremos que en realidad en Morena y aliados no hay zurdos de origen. De acuerdo a los reportes que han hecho organizaciones políticas, más del 80% de los liderazgos y funcionarios de *Morena* son de origen priista. Otro porcentaje son del PAN y los hay del sector empresarial. Saquen cuentas para ver cuántos de los que están en el gabinete estatal son de origen zurdo. ¿El gobernador? Él mismo reconoce su origen priista. Incluso pasó por el PAN, o sea que más derecha no se puede pedir. Del gabinete no hay uno solo que pueda presumir de origen de izquierda. Hoy todos se dicen más izquierdistas que el Che Guevara, pero es una vacilada. A ver, pues, quién tiene su origen en la zurda. El secretario de Gobierno. Hummm, me gusta más para panista. Le sigo buscando y no encuentro alquien que sea químicamente puro de izquierda. Si los hay, es como Fernández Noroña, que hoy son más burqueses que el propio Ricardo Salinas...

SÓLO LA PRESIDENTA... De hecho, en el gabinete presidencial también hay muy pocos de izquierda verdadera. La única que tiene su origen en la izquierda militante de la UNAM, es la presidenta Claudia **Sheinbaum**, pero está totalmente secuestrada por la nueva burocracia que es toda una burguesía capitalista. Y miren si no, la vida que se dan, y que ha quedado en evidencia. Pueden hacer una farsa y tener un discurso socialista, pero en realidad lo que buscan es acaparar más poder y luego vivir como magos capitalistas. Entonces, la pregunta a Ricardo Salinas, es ¿a qué zurdos de mierda hay que sacar? Se me hace que está presentando una propuesta que nadie va a entender. Pero bueno, de alguna manera tiene que defender su billete...

MAS VALE SOLOS... Bueno, el PAN, con su relanzamiento dijo que no planea ir en alianza con ningún partido, pero había coqueteado con Movimiento Ciudadano. Pero para enfriar ánimos, el dirigente nacional del movimiento naranja, Jorge Álvarez Máynez, ya dejó las cosas en claro al decir que no piensan establecer alianzas con nadie. En pocas palabras dejó entender que más vale solos que mal acompañados. Por ello negó lo que dijo la presidenta **Sheinbaum** de que el PAN andaba de coqueto con MC, y por eso a la oposición ya no la llamará Prian, sino será ahora McPan. Bueno, antes que agarre vuelo, Álvarez Máynez dijo nones y que su trabajo será solo y en soledad. Pero falta mucho para las definiciones y por eso no hay que decir de esta agua no beberé... EN SONORA SERÁ POR ENCUESTA... Como dijo

Rafael Cano, la dirigente nacional de Morena, Luisa



María Alcalde, estuvo en Hermosillo para inaugurar el

Javier Villarreal

nuevo local de su partido, pero lo único que provocó es mover la bitachera. Cierto, cuando ya el gobernador tenía tranquilo el gallinero con dos finalistas, viene su dirigente nacional y abre la convocatoria para que cualquiera pueda participar en la campaña interna para seleccionar candidato a gobernador, porque aseguran no será por dedazo sino por encuesta. Ah, y cualquiera puede apuntarse para participar. Ohmaigod. Y más tarde que inmediatamente Adolfo Salazar mueve un video donde se presenta ante la grey cristiana con bastante aceptación. Seguro que esto apenas es el principio de una bitachera muy alborotada... **UNA GRAN HISTORIA...** Nos llena de satisfacción y un gran honor que nos hayan invitado a la presentación del libro Sindicalismo de la CTM en Sonora, donde narra las grandes luchas, el crecimiento y fortaleza de esta central obrera. Con lleno a reventar la presentación fue en el salón de eventos del Edificio de la CTM en el Vado del Río. Nos da gusto acompañar en esta presentación a la Dra. Pamela Corella Romero, presidenta de la Sociedad Sonorense de Historia, y al Ing. Roberto Ruibal Astiazarán, con toda una trayectoria en el gobierno y política. Ya nos echamos el libro y está la mar de interesante, porque yo pensé que sería una autobiografía de Javier Villarreal, pero tuvo el gran tino de hacer la biografía, pero de su central. Está por demás interesante ver cómo se formaron liderazgos como el de Pancho Bojórquez y el del mismo Javier. Ya les platicaremos los detalles... Por eso mejor se me portan bien y no hablen mal de la gente, pues como me

Un saludo.

ven, se verán.